



Dorothee Schiwy
Sozialreferentin

Landeshauptstadt München
Direktorium, BA-Geschäftsstelle Ost
Vorsitzender des BA 14
Herr Alexander Friedrich
Friedenstraße 40
81660 München

Datum 02.02.2021

Sozialberatung in Berg am Laim in Zukunft sichern

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 01496 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 14 – Berg am Laim vom 22.12.2020

Sehr geehrter Herr Friedrich,

bei dem o. g. Antrag handelt es sich um eine laufende Angelegenheit der Verwaltung,
weswegen die Erledigung auf dem Büroweg erfolgt.

Im Antrag wird das Sozialreferat aufgefordert, frühzeitig dem drohenden Mangel im Bereich der Sozialberatung aktiv entgegenzuwirken. Dies wird einmal mit dem vom Stadtrat beschlossenen Umzug des Sozialbürgerhauses von der Streitfeldstraße 23 in einen Neubau am Truderinger Bahnhof begründet. Zum anderen wird angegeben, dass die in der Kreillerstraße 24 situierte Sozialberatung „Caritas-Zentrum München Ost“ ihren bisherigen Standort weg verlagert. Sie befürchten eine drohende Unterversorgung und fordern, dass das Sozialreferat entsprechende Organisationen bei der Suche nach geeigneten Räumlichkeiten im Stadtteil unterstützen soll und prüft, ob die Räumlichkeiten des Sozialbürgerhauses nach dessen Umzug weiterhin an freie oder kirchliche Träger vergeben werden können.

Das Sozialbürgerhaus in der Streitfeldstraße ist für den 14. Stadtbezirk Berg am Laim und den 15. Stadtbezirk Trudering - Riem zuständig. Dies bedeutet, dass auch nach einem Umzug des Sozialbürgerhauses an den Truderinger Bahnhof den Bürger*innen in Berg am Laim alle Dienstleitungen des Sozialbürgerhauses zur Verfügung stehen. Das Kommunalreferat erarbeitet derzeit eine Stadtratsvorlage bezüglich der weiteren Zeitschiene für die Realisierung des Neubaus. Auch bei zügigster Planung wird es noch einige Jahre dauern, bis der neue Standort bezogen werden kann.

Die Sozialberatung „Caritas-Zentrum München Ost“ ist für Berg am Laim, Trudering und Riem zuständig und war bisher in der Kreillerstraße 24 untergebracht. Diese Räume wurden gekündigt und die Beratungsstelle ist in die Balanstraße 28 umgezogen. Auch dort sind die Beratungskapazitäten für die Bürger*innen in Berg am Laim selbstverständlich gesichert.

Ich hoffe, ich konnte Ihr Anliegen ausreichend beantworten.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 01496 des Bezirksausschusses des 14. Stadtbezirkes vom 22.12.2020 ist damit geschäftsordnungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dorothee Schiwy
Berufsm. Stadträtin